

LA BOURSE	
Clôture d'hier à Galata	
L'or.	720 —
Ltg.	720 —
Francs.	282 50
Lires.	159 —
Drachmes.	83 50
Marks.	10 —
Leis.	20 5/8
Levas.	22 1/8

LE BOSPHORE

Journal Politique, Littéraire et Financier

ORGANE FRANÇAIS INDÉPENDANT

Directeur-Propriétaire MICHEL PAILLARÈS

LE Numéro 100 PARAS

3me Année. — No 811

SAMEDI

24

JUIN 1922

RÉDACTION-ADMINISTRATION

Péra, Rue des Petits-Champs, No 5

TELEGRAMME «BOSPHORE» PERA.

Téléphone Péra 2089.

La mort de M. Take Jonescu

Londres, 22. — Les journaux rendent unanimement hommage à feu M. Take Jonescu, dont la mort a été apprise à Londres avec regret. Son décès, dit le *Times*, prive son propre pays d'un homme d'Etat jouissant d'une considération européenne et d'un grand prestige. Le Proche Orient perd en lui un élément de stabilité. Le *Daily Telegraph* le qualifie de grand Européen. Le *Morning Post* le considère comme un des hommes d'Etat clairvoyants qui constata bien avant la guerre que les jours des régimes autoritaires européens étaient comptés.

Lord Balfour a adressé à Mme Jonescu un télégramme de condoléances au nom du gouvernement britannique. Cette dépêche est ainsi conçue : « Nous regrettons vivement la perte d'un ami si fidèle de l'Angleterre et dont l'influence sur les affaires internationales s'est toujours exercée pour la cause de la paix et de la civilisation. » (Leafield Press)

Chez les kémalistes

Le commissariat des affaires étrangères d'Ankara a élaboré un projet de réorganisation des missions kémalistes à l'étranger. Selon ce projet, sanctionné par le conseil des commissaires, chaque mission comprendra un conseiller et trois sections : politiques pour les relations internationales, économiques et matérielles sous la direction d'experts et de spécialistes. En outre des bureaux de renseignements seront institués auprès de ces missions. Un crédit supplémentaire a été dans ce but, accordé en principe au commissariat des affaires étrangères.

Le commissariat de l'économie nationale d'Ankara a reçu de Suisse le rapport suivant au sujet des relations commerciales avec ce pays.

La Turquie n'a pas d'organisation commerciale en Suisse. De grandes quantités de produits de l'Anatolie sont expédiées en Suisse par l'intermédiaire de nombreux sujets.

Les cérémonies d'Anatolie pourraient être vendues directement au gouvernement helvétique, qui importe une grande quantité de l'étranger. Le rapport suggère la conclusion d'une convention commerciale entre la Suisse et la Turquie. La Banque Fédérale Suisse promet son assistance financière pour le développement de ces relations et recommande la création d'une agence commerciale turque en Suisse.

M. Ambrey, délégué américain, est arrivé à Ineboli d'où il se rend à Ankara.

Le prince Charles de Belgique

Bрюxelles, 22. — Le prince Charles de Belgique, fils cadet du roi Albert qui a accompagné le prince de Galles dans son voyage est attendu jeudi à Bruxelles.

(Radio américain)

EN ALLEMAGNE

Berlin, 23. T.H.R. — A la suite d'une discussion hier au Comité des garanties avec le gouvernement l'accord serait imminent sur la question du charbon.

M. Wirth recevant les directeurs des banques de l'Empire insista sur l'impossibilité de prévoir le cours du mark signalant conséquemment les difficultés pour intervenir efficacement.

Koenigsberg, 23. T.H.R. — Une cérémonie funèbre fut célébrée à la mémoire de Kapp. De nombreux fonctionnaires assistèrent. Des discours exaltèrent la mémoire du défunt.

Berlin, 23. T.H.R. — Le *Drapeau rouge* signale la création par les nationalistes de la ligue de « Bismarck » pour la jeunesse, regroupant les enfants d'ouvriers et de petits bourgeois. Cette ligue compte 44 sections à Berlin.

Berlin, 23. T.H.R. — La commission fiscale du Reichstag adopta la motion des populistes fixant à 60 milliards de marks papier le rendement probable de l'emprunt forcé. Les socialistes proposent 75 milliards.

Berlin, 22. T.H.R. — Le cabinet allemand adopta le projet relatif à l'application des conventions relatives à la Haute-Saxe. Le conseil d'Empire approuva le traité de Rapallo.

On annonce que le gouvernement de Bruxelles accéda à la demande du Reich concernant la reprise des marks, à condition qu'une réponse définitive en revienne avant mardi.

L'Allemagne ne veut pas de désarmement naval

Pour tous les gens de bonne foi, avertis et avisés en la matière, le désarmement « militaire » de l'Allemagne, c'est-à-dire son désarmement sur terre, était pratiquement irréalisable. En effet, l'œuvre que Napoléon Ier n'avait pu mener à bien de 1807 à 1813, alors que seul était en cause le petit royaume de Prusse qui se trouvait sous le coup de l'occupation militaire française, comment de simples commissions de contrôle, ne disposant d'aucune force effective, pourraient-elles l'accomplir lorsqu'il s'agit d'un grand pays de plus de 60 millions d'habitants comme l'Allemagne, où toutes les classes de la population, animées du plus fureux esprit de revanche, conspireront avec le gouvernement pour saboter le traité qui a imposé le désarmement ? Les Stettin d'Altenstein, les Scharnhorst et les Gneisenau ne devaient pas plus manquer aujourd'hui qu'autrefois pour rendre inefficaces et illusoires toutes les dispositions relatives à la limitation du matériel de guerre, des effectifs, etc.

Toutefois, d'aucuns pensaient qu'il en serait autrement du désarmement naval. N'est-il pas au contraire malaisé de cacher des navires que des fusils, des mitrailleuses, des canons, fussent-ils des « Gotha » ou des « Bertha », et de camoufler des forces de mer que des forces de terre ? D'ailleurs le traité de Versailles n'avait-il pas, en ce point, pris les précautions les plus minutieuses ? A l'expiration d'un délai de six mois à partir de la mise en vigueur du traité — ce qui a eu lieu le 10 janvier 1920 — la flotte allemande ne devait comprendre d'autres bâtiments armés que : six petits cuirassés du type *Deutschland* ou *Lothringen*, datant de 1904 ; six croiseurs légers ; douze destroyers et autant de torpilleurs. Aucun sous-marin, même de commerce, n'était autorisé. Tous les bâtiments de guerre de surface, les sous-marins, les navires de sauvetage, les docks de sous-marins, y compris le dock tubulaire de Kiel, bref tout le matériel de guerre en excédant des quantités déterminées par les Alliés devait leur être remis. La démolition des navires en construction était prescrite.

En ce qui concerne les navires nouveaux à construire, leur tonnage ne doit pas dépasser : 10,000 tonnes pour les cuirassés ; 6,000 pour les croiseurs légers ; 800 pour les destroyers ; 200 pour les petits torpilleurs. En dehors des cas de destruction ou de perte des bateaux, aucun navire de guerre ne peut être construit que si celui qu'il doit remplacer a déjà été déclassé après vingt ans de service. Pour les torpilleurs, grands ou petits, la durée d'existence est de quinze ans.

Le traité a prescrit le rasement des fortifications défendant le canal de Kiel et les passes de la Baltique, ainsi que la destruction des établissements et ports militaires de tout le littoral. Quant aux effectifs de la marine, ils sont fixés, au maximum, à 15,000 hommes — y compris les officiers

et le personnel de tous les services — qui seront recrutés par voie d'engagements volontaires, d'une durée de vingt-cinq ans continus, pour les officiers, et de quinze ans pour les matelots.

Déjà en 1920, l'amiral Degouy

démontre la difficulté de contrôler la stricte application de ces conditions. « Vous imposerez à l'Allemagne, disait-il, les types de ses bâtiments, la durée de leur service, leur armement ? Il n'y a pas un marin quelque peu clairvoyant et doué de sens pratique qui ne déclare que c'est la une « clause de style »... » Or, sans s'affarder à tourner les prescriptions de l'article 1 de la Section II des clauses militaires et navales du traité de Versailles — c'qui serait forcément une œuvre de longue haleine, — l'Allemagne a, par la convention militaire annexée, scellée, du traité de Rapallo, mis la main sur la flotte russe. Du coup, elle redevenait une grande puissance maritime. Dès maintenant, elle sera formidableness armée sur mer et l'on n'y peut rien d'aucune manière.

Ce n'est pas un mince appoint que les Soviétiques apportent à la marine allemande : en cuirassés et en croiseurs-cuirassés (du programme de 1912 et du programme de 1914) 290,000 tonnes ; en croiseurs légers, 45,000 ; en destroyers, 50,000. Le programme de 1914 notamment comportait : 4 croiseurs de bataille de 35 mille tonnes chacun, à quatre tourelles triples, avec canons de 4 pouces ; 6 croiseurs de 7,600 tonnes ; à tourelles armées de canons à 8 pouces ; 27 destroyers de 2,000 tonnes ; 12 sous-marins. Deux des croiseurs de bataille étaient déjà lancés, lors de la révolution maximaliste ; les deux autres étaient prêts à être mis à flot. A cette époque aussi, deux des croiseurs étaient lancés mais non encore achevés. La plus grande partie des destroyers et cinq sous-marins étaient, en 1919, en service actif.

Ces annexes secrètes du traité de Rapallo sont un commentaire bien éloquent des déclarations hypocrites des Allemands à la Conférence de Washington pour le désarmement naval.

LES MATINALES

De Genève nous arrive un fait divers terrifiant : deux fils, jaloux de témoigner à leur mère un plus grand amour, ont voulu s'entre-tuer, et l'un d'eux a poignardé l'autre.

Ce « comble » d'amour filial rattrache les lamentables héros à la sombre famille d'Atrée et de Thysète. Mais, à côté de la légende, la mythologie ancienne nous a conservé l'histoire des deux frères argiens dont il est déplorable que nos égorguements ne soient pas inspirés ; Cléobis et Biton. Comme, un jour, la mère de ces jeunes gens, Cypippe, prétresse de Junon, voulait porter une affrance à la déesse et comme on l'aurait d'atteler les bœufs à son char, Cléobis et Biton s'y attelèrent eux-mêmes et trainèrent leur mère jusqu'au temple.

Et voilà où la belle histoire offre un sujet à nos méditations : Cypippe, ravie de la piété de ses fils, demanda à la déesse de leur accorder le don le plus



LOUIS PASTEUR

Il y aura un siècle au moins de décembre prochain que Pasteur naquit. Et déjà la ville de Strasbourg où il enseigna, vient de prendre l'initiative de célébrer son centenaire.

Plusieurs villes de France, pourraient revendiquer un semblable honneur, Dôle, où il naquit, Dijon où il débute dans l'enseignement, Lille où il fut doyen de Faculté des sciences, Paris surtout où il fut « gnoufard » à l'Ecole de la rue d'Ulm, puis directeur des études à la même école, membre de l'Académie des Sciences, professeur à la Sorbonne, et où il fit, à l'Institut qui prit depuis son nom, la plupart des administratives dénaturées qui en ont fait un des plus grands savants de l'humanité.

Il y a un intérêt considérable à ce que non seulement la France, mais le monde entier, fete le centenaire de ce génie unique qui ne se contente pas de l'œuvre de Pasteur, devrait pouvoir être faite dans les écoles par des causeries, et auprès du public, pourquoi pas, par le cinéma, qui ne jonaera jamais un rôle plus utile. Et ce serait la plus belle leçon pour la génération qui vient.

La vulgarisation de la vie et de l'œuvre de Pasteur devrait pouvoir être faite dans les écoles par des causeries, et auprès du public, pourquoi pas, par le cinéma, qui ne jonaera jamais un rôle plus utile. Et ce serait la plus belle leçon pour la génération qui vient.

La politique française

Paris, 22. T.H.R. — Au sujet des réparations le *Petit Parisien* croit savoir que M. Poincaré précise que toute action éventuelle de la France restait subordonnée, conformément au traité de Versailles, à la non-exécution par l'Allemagne des décisions de la commission des réparations que les alliés l'engagent à faire respecter.

Concernant Tanger la France déclare reconnaître au sultan le droit de concéder directement de grandes entreprises, sans solliciter l'autorisation du corps diplomatique.

M. Poincaré adresa à la cour internationale de justice à La Haye une lettre demandant de surseoir à l'avis demandé sur la compétence de l'organisation internationale du travail en matière agricole, jusqu'à ce que le conseil de la S.D.N. soit saisi par la France d'une demande d'avis plus générale sur l'ensemble de la question. La cour estime qu'elle devait prééclater à l'examen de la première demande parce qu'elle lui fut soumise par les organes compétents. Elle décida d'examiner la seconde lorsque celle-ci fut officiellement soumise.

La santé du B y de Tunis

Tunis, 22. T.H.R. — Le Bey de Tunis est sans connaissance depuis lundi. Cependant, le pouls et la respiration continuent normalement.

L'ASSASSINAT DU maréchal Wilson à Londres

L'horreur de l'attentat. — Les assassins. — L'émo-tion en Angleterre. — A la Chambre des Communes

Paris, 22. T.H.R. — L'agence Havas télegraphie :

On signale de Londres que le maréchal Sir Henry Wilson fut tué par un coup de feu au moment où il sortait de sa résidence, à Eaton Square Londres. Deux assassins furent arrêtés après avoir opposé de la résistance, au cours de laquelle il y eut encore trois blessés.

Londres, 23. T.H.R. — Profond et pénible fut l'impression créée cet après-midi à Londres par la nouvelle que le feld-maréchal Wilson avait été frappé mortellement tout près de son domicile de Eaton Square, en plein cœur de Londres.

L'assassinat a été l'œuvre de deux hommes qui furent arrêtés. Les détails manquent, mais on assure que les deux assassins qui s'étaient cachés dans la foule, tirèrent quelques coups de feu sur le maréchal Wilson en uniforme, au moment où il descendait de taxi devant sa résidence. Sir Henry Wilson atteint d'une balle à la tête, tomba mort. Les deux assassins s'envolèrent dans une voiture automobile et s'enfuirent à toute vitesse, poursuivis par des autos montées par des policiers du poste voisin. Au fond du square, les assassins, serrés de près, furent capturés après avoir blessé trois policiers, dont un dangeureusement, et ainsi fait.

Les assassins se nomment James O'Brien et James Conolly. Questionnés au poste de police, tous deux répondirent : « nous sommes des soldats » ; mais refusèrent de donner de plus amples explications.

Le feld-maréchal Wilson eut une carrière militaire de la plus haute distinction et on ne saura trop apprécier les

— D'après une autre version, les agents de police se précipitèrent sur les lieux, lorsqu'ils entendirent les coups de feu et réussirent à empêcher des deux assassins après une lutte acharnée au cours de laquelle deux agents tombèrent sous les balles des assassins. On croit que James O'Brien et James Conolly appartenaient tous deux à l'armée républicaine irlandaise.

S.M. le roi a contremandé le dîner qui devait avoir lieu ce soir.

Une amitié des plus vives liait le dîner au maréchal Foch.

NOS DÉPÉCHES

Appel de classes

Athènes, 22 juin.

Le décret royal appelant sous les drapeaux les inscrits maritimes des classes 1912, 1913, 1914, 1915, a été signé aujourd'hui.

(Bosphore)

Le général Berenguer ne retournera pas au Maroc

Madrid, 22. T.H.R. — On annonce que le général Berenguer quittera Toulouse vendredi pour Madrid. Il ne retournerait pas au Maroc. Le gouvernement choisira Hontoria avec pour adjoint le général Castrojirona.

Cette mission, qui sera placée sous la direction de M. Stellakis comprend deux ambulances avec 6 médecins et plusieurs infirmières. Il s'agit d'une œuvre exclusivement humanitaire sans aucun caractère politique.

(Bosphore)

Deux délégations grecques en Russie

Athènes, 22 juin.

Le comité de la Croix Rouge, réuni sous la présidence de M. Streit, s'est occupé des détails de l'organisation de la mission qui doit veiller au rapatriement des 200,000 Grecs se trouvant sur le littoral du Caucase.

Cette mission, qui

A LA CHAMBRE FRANÇAISE

La durée du service militaire

Paris, 22. T. H. R. — M. André Lefèvre, ancien ministre de la guerre, prenant la parole dans la discussion sur la durée du service militaire, affirme que l'Allemagne n'est nullement désarmée, qu'elle prépare sa revanche et qu'elle continue, comme en 1914, à convoiter la région de Briey. L'orateur se demande si l'Allemagne a jamais renoncé à son désir, et surtout de se rapprocher des côtes flamandes.

La France et la Belgique doivent se préoccuper sérieusement de cette question.

M. André Lefèvre soutient que le service de 24 mois permettrait d'opposer aux intentions bellicques de l'Allemagne la perspective de porter la guerre sur son territoire.

Le rapporteur, M. Fabry, intervenant dans la discussion, ne conteste pas que la jeunesse allemande soit fièreuse de revanche et que la situation de la frontière russe-polonaise doit intéresser la France. Des documents irréfutables prouvent l'existence de 350 mille hommes, peut-être mal armés, mais admirablement encadrés, échelonnés depuis Petrograd jusqu'à Kieff.

La commission de l'armée qui connaît sa responsabilité, est certaine qu'avec un atout aussi important que l'occupation de la rive gauche du Rhin, le service de 18 mois doit assurer un effectif indispensable à la sécurité du pays.

La Chambre repousse l'amendement de M. André Lefèvre, par 551 voix contre 9 et fixe, par 340 voix contre 253, la durée du service militaire, pendant trente années, dont 18 mois de service actif, deux ans de disponibilité dans l'armée active, 16 ans et demi dans la réserve et dix ans dans la territoriale.

La solidarité anglo-franco-belge

Bruxelles, 23. T. H. R. — Interrogé par le correspondant de *L'Indépendance Belge*, M. Barnès, ex-ministre pendant la guerre, déclara être convaincu que M. Lloyd George comme tous les Anglais éprouve pour la France une amitié sincère.

Il exprima le souhait que rien ne vienne briser les liens d'entente. Il ajouta que les Français, les Belges et les Anglais luttèrent et souffrirent ensemble et qu'il est logique qu'ils restent cordialement solidaires après la victoire commune.

Déclarations de M. Poincaré

Paris, 23. T. H. R. — Dans une conversation avec M. Doumergue, M. Poincaré déclara être résolu à n'envisager aucune réduction de la dette allemande. Il est partisan d'exiger l'exécution de toute mesure de contrôle. En cas de mauvaise volonté, les Alliés s'entendraient pour amener le Reich à s'incliner.

Claude Farrère a quitté hier Constantinople

UN PROTÉGÉ DE LA FRANCE

Pourquoi l'empereur d'Annam s'est-il rendu à Paris

Trois jours avant de prendre la mer, S. M. Kai-Dhin, empereur d'Annam qui vient d'arriver à Paris, recevait à Hué, dans sa capitale, un journaliste français qui raconte comme suit cette entrevue mémorable.

« Aï-Dhin me donna audience en ses appartements privés, assis sur son trône ordinaire, sous un baldaquin, tandis que, de chaque côté, deux fauteuils dorés flanquaient le siège impérial : l'un pour le résident supérieur, M. Pasquier, l'autre pour votre serviteur, et qu'un ventilateur électrique, honneur de sa roture, nous caressait cependant tous trois de sa brise bienfaisante.

D'un seul mouvement, avec décision, comme si Sa Majesté n'avait attendu que cette visite pour dévoiler sa pensée vive et découvrir son cœur loyal, Kai-Dhin me parla ainsi :

— C'est la première fois qu'un souverain d'Annam va quitter ses Etats. Pour moi, comme pour mon pays, c'est un moment solennel. Des hautes montagnes sans route, les mandarins, depuis des jours, descendant en châise afin que les villages les plus égarés de mon empire soient présents à ce grand départ. Mon père avait eu ce projet ; alors mercier la puissance protectrice. Le destin ne seconde pas son désir. Je suis plus favorisé des dieux, ce bonheur m'échoit. Pourtant j'ai un souci : on ne connaît pas là-bas, chez vous, en France. Comment m'y représenterai-je ?

Préta-t-on à mon esprit des pensées que je n'ai pas, ou à mon voyage un autre que celui qui m'anéantie ? Aidez-moi, soyez par le télégraphe, qui va si vite, le messager qui me précéde et m'annonce :

« Je suis content »

« Un empereur de ce lointain Orient, de cette Asie d'où par endroits, montent des flammes, va débarquer chez vous. Qu'y vient-il faire ? Certains pourraient croire, peut-être, qu'il espère faire entendre ses voix. Non ! Je viens à Paris dire que je suis content que l'Annam, dont je suis le père et la mère, est heureux ; que ce bonheur, mon pays le doit à la France et que je n'apporte qu'un mot : merci, et que je ne formule qu'un souhait : ne nous abandonnez pas. »

Mon pays possède un riche passé, de belles traditions, mais à cette époque de la vie des siècles, ces richesses ne sont pas suffisantes pour faire figure dans le monde. Il faut aussi l'instruction. La France, notre professeur, est venue nous vers l'avenir. Du contact de nos deux mains est née la sympathie, et nous marchons, aujourd'hui doucement ensemble sur le même chemin.

» Ce sera un jour faste que celui d'aujourd'hui, traversant le ciel des nuages, je m'en irai à Tourane, sur la mer, chercher le paquebot. Je serai agité du sentiment de la joie et de la fièvre de l'impatience, joie grande pour un Oriental d'accomplir enfin un devoir de gratitude, impatience de m'en acquitter.

» On voulait retarder mon départ pour m'offrir un plus joli bateau, j'ai dit que le bateau n'importait pas et que, pour partir quinze jours plus tôt, j'en prendrais encore un plus petit. D'ailleurs, la grande joie d'Occident qui berce le maréchal Joffre peut également porter l'empereur d'Annam.

Je ne pars pas seul, j'emmène mon fils, l'héritier, et ce fils, je ne le ramènerai pas, je le confierai à la France. Ce que j'ai de meilleur, je vous le prête. Je vous dis : Mon fils z-le, apprenez-lui votre langue, préparez-le à me succéder.

AUX ETATS-UNIS

New-York, 22. T. H. R.

Les autorités municipales de New-York approuvèrent le projet du ministre de l'hygiène, comportant comme obligatoire la reproduction des empreintes digitales des nouveaux-nés sur les actes de naissances, 5 jours après la naissance.

5000 Mineurs grévistes, attaquèrent mercredi les bâtiments de la Société charbonnière de Herrin, dans l'Illinois. On signala 14 tués et 20 blessés, la plupart des gardiens de mine.

On a saisi à Brooklyn une cargaison de cocaine d'une valeur de 100 000 dollars. C'est la plus forte prise de ce genre que l'on ait faite.

REVUE DE LA PRESSE

PRESSE TURQUE Nouvelle période d'expectative

Le *Peyam-Sabah* estime que la période d'expectative actuelle est de nature à porter de nouveaux préjudices à la Turquie.

Nos oreilles écoutent encore des chansons et refrains de gloire, de victoire définitive. En présence des garanties données, interpréter les événements en notre défaveur, être inquiet au sujet de la situation c'est là le fait seulement des traires de l'opposition. Ce n'est pas excusable pour son ignorance, car il n'a pas été songé que la Turquie est le seul Etat musulman dans une Europe chrétienne et qu'elle devait agir avec une grande circonspection et le plus de tact possible envers les sujets non musulmans que nos prédecesseurs dénommaient *rayas*. Ils ont au contraire usé à leur égard des procédés de la plus extrême violence. Les clauses concernant les droits des minorités étaient les plus accablantes des conditions de la paix turque que nous redoutions que ces clauses ne s'aggravent encore davantage à la suite du résultat de l'enquête et qu'il n'en résulte une restriction de notre souveraineté dans les contrées où cette enquête sera effectuée.

Resmi bey, a été nommé gouverneur d'Artvin.

La princesse Eminé Azizé hanem s'est chargée de l'entretien des mohadjirs du camp d'Eybou.

Mayence, 23. T. H. R. — Le général Jacquot commandant le corps d'armée d'occupation déclara.

Katovitz, 23. T. H. R. — M. Calemba a pris possession des fonctions de président de la commission mixte.

Berne, 23. T. H. R. — De nombreux chômeurs du Canton de Neuchâtel forment une association pour émigrer en Argentine.

Budapest, 22. T. H. R. — Les personnes ne pouvant justifier leur abstention au vote des dernières élections seront condamnées conformément au décret électoral.

En quelques lignes...

Resmi bey, a été nommé gouverneur d'Artvin.

La princesse Eminé Azizé hanem s'est chargée de l'entretien des mohadjirs du camp d'Eybou.

Mayence, 23. T. H. R. — Le général Jacquot commandant le corps d'armée d'occupation déclara.

Katovitz, 23. T. H. R. — M. Calemba a pris possession des fonctions de président de la commission mixte.

Berne, 23. T. H. R. — De nombreux chômeurs du Canton de Neuchâtel forment une association pour émigrer en Argentine.

Budapest, 22. T. H. R. — Les personnes ne pouvant justifier leur abstention au vote des dernières élections seront condamnées conformément au décret électoral.

Société pour la protection des animaux

Le rapport des inspecteurs pour le mois de mai doit être considéré très caustique, puisque ça montre que le champ d'action de la Société s'est étendu jusqu'à Moda, Buyukdere et Beicos. Pour sûr une telle œuvre ne tardera pas d'être accueillie par le sentiment public.

Enquêtes faites à Prinkipo et à Pendik.

Inspection des ânes faite à Prinkipo et à Pendik.

Inspection faite sur les bateaux de transport apportant le bétail et les moutons. Les capitaines ont été informés qu'il ne sera pas permis de débarquer les animaux sauf sous les conditions humaines. Dans un seul troupeau on a constaté que à peu près trente moutons étaient morts. Les surveillants ont été obligés de priser des moyens de transport convenables.

Quelques cas de morve ont été signalés aux autorités et avec leur assent.

Les chevaux ont été humanement traités à Hasköy, Taxim, Zanjirli-Köy, et à Çenesiz-Bachkışlaç.

Quelques cas de rage ont été constatés et 6 chiens errants ont été tués humainement Moda Kadıköy etc. Encore quelques cas ont été signalés à Çatal et à Pendik.

A. M. SPOER

Secrétaire proprieur

Pour toutes plaintes avis etc. S'adresser à l'inspecteur SPA.

M. John Johnston

Taxim, Rue Mezarlik 85

UN PROTÉGÉ DE LA FRANCE

DAN & LE MONDE ISRAELITE

Conférence sioniste mondiale

Une conférence du Comité central de l'organisation sioniste mondiale à laquelle

prendront part près de cent cinquante délégués des Fédérations de plus de quarante pays, affiliées à l'organisation, aura lieu pendant la dernière semaine d'août à Vienne. La conférence marquera le 25ème anniversaire du premier congrès sioniste qui avait été convoqué à Bâle par l'oublié Dr. Théodore Herzl. L'ordre du jour comprend principalement la discussion des affaires intérieures du mouvement sioniste et des diverses questions politiques et économiques soulevées par la ratification attendue du Mandat Anglais pour la Palestine, spécialement le statut de l'organisation sioniste comme l'agence juive prévue par le Mandat.

Un nouveau livre

du lieutenant-colonel Patterson

Le lieutenant-colonel J. H. Patterson, organisateur et commandant des bataillons Juifs en Palestine, auteur d'un ouvrage en anglais. *With the Zionists à Gallipoli* vient de publier, à la librairie Hutchinson, sous le titre ci-dessus, un nouveau livre du plus grand intérêt historique.

Dans son introduction, le lieutenant-colonel Patterson rappelle qu'il n'est pas Juif lui-même, mais qu'il a de fortes sympathies pour le peuple juif et pour sa restauration en Palestine,

Le prix du billet est de Lit. 1 1/2 et donne droit au passage par le bateau No 53 du Chirket qui quittera le Pont de Meindou à 3 heures de l'après-midi : retour en ville à 9 heures.

On sait que cette fête est donnée au bénéfice de l'Ecole des Mineurs fondée par la Ligue. Cinq cents filles attendent leur hospitalisation ; c'est tout dire de l'importance et de l'urgence de cette œuvre.

Le docteur Gabanès consacre dans la *Revue de Paris* un article très documenté à la puissance de suggestion chez Napoléon. Tous ceux qui se sont trouvés en présence de l'empereur ont éprouvé un sentiment particulier, qu'ils transmettent chacun à sa manière, mais quis se ramènent à deux impressions : ou Napoléon séduisait, ou il communiquait un émoi dont on avait peine à se défendre. Van Damme disait en 1815 au maréchal d'Ornano : « Mon cher, ce diable d'homme exerce sur moi une fascination dont je ne puis me rendre compte. C'est au point que moi, qui ne crains ni Dieu ni diable, quand je l'approche je suis prêt à trembler comme un enfant. » Un général russe disait de Napoléon : « Sa facette vraiment démoniaque se lit dans l'âme de son adversaire, de deviner le cours intime de ses pensées et de ses intentions le faisait passer presque pour un sorcier aux yeux des siens et de ses ennemis. »

Dans son temps futur, dit le lieutenant-colonel en terminant, ce sera toujours la gloire de l'Angleterre d'avoir, par son concours, permis au peuple juif de restaurer et d'abriter son foyer national dans la Terre promise.

Le dernier chapitre, *L'Aurore* est un véritable hymne à la Palestine et au peuple juif, ainsi qu'à tous ceux qui, comme à M. Lloyd George et Lord Balfour ont attaché leurs noms à la grande œuvre de justice internationale.

Le docteur Gabanès consacre dans la *Revue de Paris* un article très documenté à la puissance de suggestion chez Napoléon. Tous ceux qui se sont trouvés en présence de l'empereur ont éprouvé un sentiment particulier, qu'ils transmettent chacun à sa manière, mais quis se ramènent à deux impressions : ou Napoléon séduisait, ou il communiquait un émoi dont on avait peine à se défendre. Van Damme disait en 1815 au maréchal d'Ornano : « Mon cher, ce diable d'homme exerce sur moi une fascination dont je ne puis me rendre compte. C'est au point que moi, qui ne crains ni Dieu ni diable, quand je l'approche je suis prêt à trembler comme un enfant. » Un général russe disait de Napoléon : « Sa facette vraiment démoniaque se lit dans l'âme de son adversaire, de deviner le cours intime de ses pensées et de ses intentions le faisait passer presque pour un sorcier aux yeux des siens et de ses ennemis. »

Le docteur Gabanès consacre dans la *Revue de Paris* un article très documenté à la puissance de suggestion chez Napoléon. Tous ceux qui se sont trouvés en présence de l'empereur ont éprouvé un sentiment particulier, qu'ils transmettent chacun à sa manière, mais quis se ramènent à deux impressions : ou Napoléon séduisait, ou il communiquait un émoi dont on avait peine à se défendre. Van Damme disait en 1815 au maréchal d'Ornano : « Mon cher, ce diable d'homme exerce sur moi une fascination dont je ne puis me rendre compte. C'est au point que moi, qui ne crains ni Dieu ni diable, quand je l'approche je suis prêt à trembler comme un enfant. » Un général russe disait de Napoléon : « Sa facette vraiment démoniaque se lit dans l'âme de son adversaire, de deviner le cours intime de ses pensées et de ses intentions le faisait passer presque pour un sorcier aux yeux des siens et de ses ennemis. »

Le docteur Gabanès consacre dans la *Revue de Paris* un article très documenté à la puissance de suggestion chez Napoléon. Tous ceux qui se sont trouvés en présence de l'empereur ont éprouvé un sentiment particulier, qu'ils transmettent chacun à sa manière, mais quis se ramènent à deux impressions : ou Napoléon séduisait, ou il communiquait un émoi dont on avait peine à se défendre. Van Damme disait en 1815 au maréchal d'Ornano : « Mon cher, ce diable d'homme exerce sur moi une fascination dont je ne puis me rendre compte. C'est au point que moi, qui ne crains ni Dieu ni diable, quand je l'approche je suis prêt à trembler comme un enfant. » Un général russe disait de Napoléon : « Sa facette vraiment démoniaque se lit dans l'âme de son adversaire, de deviner le cours intime de ses pensées et de ses intentions le faisait passer presque pour un sorcier aux yeux des siens et de ses ennemis. »

Le docteur Gabanès consacre dans la *Revue de Paris* un article très documenté à la puissance de suggestion chez Napoléon. Tous ceux qui se sont trouvés en présence de l'empereur ont éprouvé un sentiment particulier, qu'ils transmettent chacun à sa manière, mais quis se ramènent à deux impressions : ou Napoléon séduisait, ou il communiquait un émoi dont on avait peine à se défendre. Van Damme disait en 1815 au maréchal d'Ornano : « Mon cher, ce diable d'homme exerce sur moi une fascination dont je ne puis me rendre compte. C'est au point que moi, qui ne crains ni Dieu ni diable, quand je l'approche je suis prêt à trembler comme un enfant. » Un général russe disait de Napoléon : « Sa facette vraiment démoniaque se lit dans l'âme de son adversaire, de deviner le cours intime de ses pensées et de ses intentions le faisait passer presque pour un sorcier aux yeux des siens et de ses ennemis. »

Le docteur Gabanès consacre dans la *Revue de Paris* un article très documenté à la puissance de suggestion chez Napoléon. Tous ceux qui se sont trouvés en présence de

DIMANCHE, 25 JUIN 1922, A 15 H. 30 précises QUATRIÈME RÉUNION DES COURSES DE CHEVAUX

AVEC PARI-MUTUEL

organisée par le Makri-keuy Racing Syndicate

HANDICAP 1^e Military 1^e Série, 2^e à la 6^e course pour chevaux arabes et indigènes

Service Spécial de Trains avec prix réduits pour billets « ALLER-RETOUR » avec arrêt sur le Champ des Courses.

Prix des billets aller-retour : 1^e classe Pst. 35, 2^e classe P. 15.
P. 25, 3^e classe P. 15.

Départ de Sirkedji avec arrêt à Véli-Effendi à 14 h. 15, 14,30 (train spécial direct), 14 h. 45.

Départ de Véli-Effendi pour Sirkedji à 19,15, (train spécial direct pour Sirkedji), 19,26, 19,56.

45 Engagements de Chevaux

Service spécial du Séiri-Séfaine ALLER

	HEURES
Départ du Pont à	2.—
" de Haïdar-Pacha à	2.20
" de Kadi-Keuy à	2.30

RETOUR

Débarcadère de Véli-Effendi à 7 h. pour Haïdar-Pacha, Kadi-Keuy et Pont. Arrivée à Haïdar-Pacha à 7 h. 45.
Coincidence avec le train partant vers Pendik.

Ce service « Séiri-Séfaine » absolument gratuit, est mis gracieusement à la disposition de la clientèle des courses.

Les billets d'entrée aux courses, pris aux guichets du départ servent de ticket de passage aller-retour.

La chaussée conduisant aux champs de courses sera constamment arrosée, dans le but de supprimer la poussière.

La Bourse

Hier, vendredi d'été, la Bourse de Galata était fermée.

La Bourse de Paris

Paris, 22. — Le marché est moins ferme que mercredi. En coulisse, on est légèrement au-dessous des derniers cours. Cette dernière séance fut influencée par des déclenchements venant du Stock Exchange. La livre sterling est en assez vive reprise. Le dollar est stationnaire. Le mark est en recul. (Leaffield Press)

Le marché commercial

Renseignements fournis par M. Ant. Moscopoulos, Stamboul, Toutoun Youmrouk, Kévendjoglou han, No 1. — Téléphone : Stamb. 1887.

Sucres. — L'article est très ferme à l'origine soit dollars 103 la tonne cif Constantinople, expédition juillet-août de New-York; Lstg. 21 la tonne expédition juillet de Java, Lstg. 25, 25, expédition juin de Hollande et 130 francs belges les 100 kilos cif Constantinople expédition prompte de Belgique.

Cubes hollandais Lstg. 29,50 expédition prompte de Hollande cubes belges Lstg. 28 cif Consipol et cubes américains en barils dollars 5,25 les 100 kilos cif Consipol.

Sur notre place la demande a été très bonne pendant la semaine et tous les sures arrivés par River Araxos, Stella et Constantinopolis ont été vendus; toutefois les prix ici continuent sur un niveau bien inférieur à celui de la prix de l'origine car les granulés américains ont été vendus à Lstg. 22,50 la tonne cif Constantinople tandis que le prix de l'origine correspond à Lstg. 24 cif Constantinople et les sucres hollandais ont été vendus à Lstg. 24,75 lorsque la Hollande demande 25,75, cubes Lstg. 28,75 tandis que de Hollandais ils coûtent Lstg. 30.

D'où provient cette anomalie ? A notre avis c'est le manque de moyens de quelques faibles spéculateurs qui à l'arrivée de la marchandise sont obligés de subir les conséquences de vente forcées et toute la place se voit obligée de suivre les cours pratiqués. Le jour où les importateurs diminueront alors la situation anomale créera ici depuis deux ans s'améliorera.

Sucres dédouanés :

crystallisés américains Lts 28,25 les 1.100 k.	
holandais 30.	
cubes hollandais 33,50	
belges 33.	

Tendance ferme.

Cafés. — Très fermes à l'origine et surtout la nouvelle récolte, soit No 1 sh 68 les 50,84 cif Consipol expédition juillet.

Sur notre place Rio No 1 sh 63 les 50,34 cif Consipol soit en piastres 58 l'ocque en transit.

Dédonnans Rio 1 pts 78 l'ocque, Rio 2 pts. 76, Rio 3 pts. 73, ordinaire pts. 70 Tendance ferme.

Mme Vve Sophie A. Madendjides et ses enfants, Mme Vve Sunaragda P. Madendjides, M. et Mme J. Madendjides et leurs enfants, Mme Vve Ossia A. Neapolitaki et ses enfants, M. et Mme D. Zoumboulidis et leurs enfants, Mme Epraxia Nicolaou, les familles Th. Saroglou, M.A. Anastassiades, N.A. Anastassiades, G. A. Anastassiades ainsi que tous les parents et alliés ont la douleur de vous faire part de la perte cruelle qu'ils viennent d'éprouver dans la personne de

Anastase P. MADENDJIDES

leur époux, père, fils, frère, oncle, cousin, décédé hier, à la suite d'une dououreuse maladie, à l'âge de 42 ans, et vous prient de vouloir bien assister aux funérailles qui auront lieu demain samedi à 11 heures du matin à l'Eglise Saint Nicolas de Galata (Mounhamé).

Constantinople, le 10/23 juin 1922.

Le présent avis tient lieu d'invitation spéciale.

Dernière Heure

La cour internationale de justice

La Haye, 22. — Le première affaire soumise à l'examen de la cour internationale de justice intéressera le gouvernement néerlandais et concerne le mode de désignation des délégués travaillistes à la conférence internationale du travail.

(Leaffield Press)

Les donations du roi d'Angleterre aux hôpitaux

Londres, 22. — Un don de 500 livres sterling a été fait par le Roi aux hôpitaux de Londres à l'occasion de l'heureux retour du prince de Galles. Le Roi fait en outre un don annuel de 1000 livres sterling au King Edward's Hospital Fund.

(Leaffield Press)

Les événements de Chine

Pekin, 21. — Le Dr Sun Yat Sen a été déposé. Le président du gouvernement du Canton a été dirigé sur la prison centrale. Le croiseur qui l'avait amené avec d'autres navires de guerre appartenant à la flotte chinoise se sont ralliés au gouvernement provisoire établi à Canton par les adversaires de Sun Yat Sen qui adhèrent au gouvernement républicain de Pékin.

(Radio américain)

M. Taft à Londres

Londres, 22. — La présentation de M. Taft, ex-président des Etats-Unis et actuellement chef de la Cour de justice, ainsi que de Mme Taft, à la Cour de Londres a marqué une innovation. Le Roi a exprimé le désir de témoigner une considération spéciale à M. Taft et l'a fait placer à droite du trône au cours de la réception d'avant-hier Mme Taft en robe de cour était à gauche de la reine. (Leaffield Press)

Un grand aquarium à Londres

Londres, 22. — La Société Zoologique a approuvé le projet d'établir un grand Aquarium au Jardin de Londres pour des animaux de mer et d'eau douce. Une somme de 50.000 livres sterling sera affectée à cet effet.

(Leaffield Press)

"CASINO"

GRAND PARC DE BEICOS (BOSPHORE)

Restaurant Bar Américain

Dimanche 25 Juin

BAL — CONCERT — ATTRACTIENS DIVERSES

Bateaux. — Départs du Pont pour le Parc. — Matin 9 h. 30, 10 h. 30 11 h. 30. Après-midi 1 h. 15 SERVICE SPECIAL DIRECT à 2 h. Après-midi 3 h. 3 h. 45 5 h. 35 6 h. 10.

RETOUR SOIR à 6 h. 45, 8 h. 10, 9 h. 17, 10 h. 35.

Bateau spécial pour le retour pendant la nuit

Direction C. PERNIN.

LE SPORTING PALACE

(Place du Taxim)

A ouvert ses portes

Construit par M. l'ingénieur Ernesto Guglielmi sur une superficie de 2.600 mètres carrés, il est le plus grand théâtre de l'Orient.

Une foule nombreuse a pu admirer hier ses magnifiques aménagements bien qu'inachevés encore. Ce vaste édifice, qui aura le privilège de ne jamais refuser au monde et d'abriter confortablement la cohue la plus compacte, comporte actuellement :

Un Ring de patinage, 500 m. q.

Deux cours de tennis,

Trois salles de billards,

Buffet et cuisine spacieux

Salon de toilette approprié,

Terrasse merveilleuse

CENTRE SPORTIF DE 1^e ORDRE

AU COEUR DE LA VILLE

Un stand spécial de 300 mètres a été réservé AU CERCLE DE BOXE que dirige le sympathique champion Mazloumidis, sous la présidence de M. A. Achiotti.

Salle de douche. — Salon de lecture etc.

Installation électrique grandiose

Orchestre-fanfare du Mo Riccibella

Les propriétaires du Sporting Palace MM. I. Cochino, M. Toplani et N. Andronicos qui se sont imposés des efforts et des sacrifices surhumains pour monter ce magnifique palais réservent une surprise de premier ordre à l'honorables publics : ils ont fait venir de Paris comme directeur du patinage, le spécialiste français M. Charles Nicod recordman mondial des 100.000 mètres en 24 heures en 19 1, 1913 et 1920. Le Sporting Palace a fait également venir un lot de nouveaux patins de la célèbre marque française Midon.

Dans les appartements où il existe déjà une colonne montante la Société offre, à ceux qui hésitent encore à s'abonner d'installer gratuitement la tuyauterie un compteur, une cuisine à gaz et un bec d'éclairage pour une durée de deux mois durant laquelle le client n'aura à payer que le gaz qu'il aura consommé.

Passé ce détail d'essai, on est libre de restituer à la Société le tuyauterie installé ou d'en devenir propriétaire. Sauf le compteur en payant le prix coûtant environ 15 ou 20 Lts.) et en signant une police d'abonnement.

Passé ce détail d'essai, on est libre de restituer à la Société le tuyauterie installé ou d'en devenir propriétaire. Sauf le compteur en payant le prix coûtant environ 15 ou 20 Lts.) et en signant une police d'abonnement.

LA DIRECTION

Usine à Gaz de Dolma-Baghchî

Téléphone : PERA 751

Eclairage, chauffage, force motrice

La Société a l'avantage d'informer le public que pour s'abonner au gaz il suffit de téléphoner à la Société qui enverra un agent à domicile.

Il n'y a aucune consommation minimum à garantir. On ne paye à la fin du mois que la quantité de gaz qui a été consommé.

La Société se charge de faire exécuter des installations à tarif réduit, payables soit au comptant soit avec termes de 6 à 12 mois.

Ventes de réchauds

et cuisinières à gaz

Les réchauds à gaz ne se détériorent pas à l'usage, la Société en garantit le fonctionnement pour 5 ans.

Faites bouillir votre eau pour le thé ou le café Faites chauffer vos fers à repasser sur un réchaud qui ne coûte que 180 piastres.

Si vous volez dans votre maison la propriété, l'économie et la fraîcheur :

Faites la cuisine au gaz

sur les réchauds à trois robinets qui ne coûtent que 525 piastres.

Dans les appartements où il existe déjà une colonne montante la Société offre, à ceux qui hésitent encore à s'abonner d'installer gratuitement la tuyauterie un compteur, une cuisine à gaz et un bec d'éclairage pour une durée de deux mois durant laquelle le client n'aura à payer que le gaz qu'il aura consommé.

Passé ce détail d'essai, on est libre de restituer à la Société le tuyauterie installé ou d'en devenir propriétaire. Sauf le compteur en payant le prix coûtant environ 15 ou 20 Lts.) et en signant une police d'abonnement.

Passé ce détail d'essai, on est libre de restituer à la Société le tuyauterie installé ou d'en devenir propriétaire. Sauf le compteur en payant le prix coûtant environ 15 ou 20 Lts.) et en signant une police d'abonnement.

LA DIRECTION

Société Anonyme Ottomane d'Électricité

Avis à la clientèle

La Société d'Électricité informe sa clientèle que les tarifs du mois de Juin 1922 sont les suivants :

Paras 528 ou Ptrs 13,20 par Kwh pour éclairage et usages domestiques.

Paras 264 ou Ptrs 6,60 par Kwh pour usages industriels.

Constantinople, le 8 Juin 1922.

La Direction

ATHINAÏKI

Cie Anonymed'Assurance au Pirée

Assurances contre les risques d'incendie et contre les risques de transports maritimes en tous genres

Agents généraux à Constantinople :

Etienne Zicaliotti et Fils

Minerva Han No 81, 82, 86.

Téléphone PERA 947

BRILLANTS
Perles, pierres de couleur
ACHAT
AU MAXIMUM
Galata, Mehmed Ali pacha han, 40
Téléphone : Péra 2429

STEIN'S
ORIENTAL STORES Ltd
Péra Stamboul

GRANDS ARRIVAGES
des
CHAUSSURES

Walk-Over
Inimitables
ET

Supérieures à toutes
les chaussures



VINS FRANÇAIS
origine garantie
ROUX & CORRE
Moumhané, 96. Tél. Péra 3025
Les plus gros importateurs
Les moins chers
ON LIVRE À DOMICILE
Au litre - à la dame Jeanne - au fût.

COUPE
Anglaise & Française
O. ZEKI

est le tailleur du monde le plus élégant. Sa coupe et ses créations sont les plus recherchées.

On s'habille dans cette maison d'une façon impeccables dans les meilleures conditions.

Porter un de ses costumes suffit pour ne plus vouloir chercher d'autres tailleurs.

Grand'Rue de Péra, Appart.
Damadian. Deurt-Yol-Azi,
vers le Tunnel.

SUCRES & CAFÉS

Si vous avez des affaires en sucre et cafés adressez-vous à M. Antoine Moscopoulos Kéwendjoglon Han No 1. Téléphone 1887.

courtier et expert spécialiste en sucre et cafés

Une longue expérience de trente ans garantit l'exécution ponctuelle de vos ordres.

Gérant Djemil Siouffi, avocat

FEUILLET DU «BOSPHORE» (N. 13)

Ce qui meurt...
par
Mme ISKOU MINASSE

(suite)

Tout ? Peut-être non, car dans les ténèbres de cette heure, il n'est rien n'est-ce pas ? que nous ayons plus tard à nous rappeler avec honte ou amertume, pas une parole, pas une pensée qui ne fut toute de franchise — de celles qui tuent —, mais de franchise. Que ce rayon demeure pour mes ombres !

«Toutes les femmes se ressemblent», me dis-tu un jour. Je ne le crois pas, tu le sais toi-même, et c'est ma gloire, la seule. Pense à moi quelques fois, rere-nent si tu veux, et pardonne-moi les tristesses que j'ai pu te causer, pardonne-moi toutes tes Si je l'ai fait parfois souffrir, j'ai beaucoup souffert moi-même. En tout cœur je ne puis répondre à tout ce que tu sur son abîme, pour n'en jamais voir

HAUTE COMMISSION DES VENTES

Ministère des finances Téléphone Stamboul 1977

No 394.— Adjudication définitive du lundi, 26 juin 1922

Au dépôt de Saradjkhané : 20.000 kilos de plaques de tôle longues d'un mètre, larges de 65cm et épaisses de 1 à 4 millimètres, 2.000 kilos d'enclumes pour forgeron, 2.000 kilos de lourds marteaux (varieuses) pour forgeron, 10.000 kilos de glycérine brute.

Au dépôt de constructions d'Oun-Capan : 500 kilos de plaques de tôle usagées galvanisées et ondulées (olouklou), aux dimensions de 1,90 sur 0,80.

Au dépôt de constructions d'Akhir-Capou : 1.000 kilos de fer épais usagé avec des trous, 80 roues de voitures Décauville avec grillages, se vendront par kilos, 1.000 kilos de poutrelles, 600 kilos de tiges de fer minces pour béton armé, en forme de grillage (kafess) 800 kilos d'enclumes pour forgerons 12 pièces, 400 kilos de tuyaux de chaudrons en fer usagés, 500 kilos de tuyaux d'eau usagés de diverses dimensions, 500 kilos de fer *lama* avec trous, 500 kilos de tiges de fer rondes, 3 batteuses dont l'une usagée (araba kirma makina).

N'entreposez pas vos marchandises avant de consulter les conditions et visiter les plus grands Entrepôts de TRANSIT

Copernic Hatchadourian

sis à Ayvan-Sérail (Corne d'Or) Tél. St. 698.

Bureaux : Bahdjé Capou, Meyvahoché Yéni Han, Tél. St 319

N.B. — La Maison se charge de tout Transport par son service spécial de Camionage aux meilleures conditions.

A L'ELEGANCE

Dernière coupe 15 Ltgs. Etoffes anglaises
Travail soigné façon Haute Nouveauté

N. GARACACHE & S. GABRIELIDES

STAMBOL, Place du Pont, 16, au dessus No 1,2,3,9. — TEL-ST.3141

POUR BRIQUES CREUSES

des meilleures Usines de MYRIOPHITO. Arrivages journaliers
S'adresser chez MM. Protopsalti Fils

Galata, Abadjilar No 24. Téléph. Péra 2881.

G UARANTY TRUST COMPANY OF NEW-YORK

140 Broadway, New-York.

Réserve et Profits. Dollars 42.400.090,11
al de l'actif. Dollars 575.513.679,39

La Guaranty Trust Company of New-York est une Banque spécialement outillée pour faciliter les opérations de commerce internationales.

Elle possède des sièges à New-York, Londres, Paris, Liège, Bruxelles, Le Havre, Anvers, et Constantinople et a, en outre, des affiliations et des relations dans le monde entier, qui la mettent à même de fournir un service financier des plus complets.

Ses fonctions principales comprennent :

Ouverture de comptes courants et de comptes dépôts à terme Opérations de change Avances contre Nantissement Recouvrement d'effets.

SIEGE DE CONSTANTINOPLE

YILDIZ HAN, Rue Kurekjiler, GALATA

Téléphone : Péra 2600-2604

Adresser Télégraphique : «Garritus,

NEW-YORK LONDRES LIVERPOOL

PARIS LE HAVRE BRUXELLES ANVERS

Le moindre humain, il est une indulgence spéciale pour qui n'a point vécu sa part de soleil dans la vie. Garde mes poitrines ! Chacune de ces pages est écrite avec le sang même amour, je souffrais à pareille époque de mon cœur qui fut tout à toi, rien d'un mal qui me retint au lit. Cher qu'à toi. Chaque fois que tu en liras temps, cher mal qui te rendait la foi une, même après des années, tu de ton enfance ! Tu peux prier en aspireras, intact, mon amour. A toi, core, ami, mais pour que je perde cher, chef aimé, mon dernier soupir, mais pour que je perde tous les baisers douloureux de mon cœur...

P.S. — J'avais tout cela sur les lèvres hier, mes lèvres qui t'ont souri si près de tes lèvres t'écrive sans te revoir, non, je n'aurais pu. Il me fallait remplir mes yeux de tes yeux, respirer une dernière fois près de moi ce qui a fait partie inhérente de notre amour, du petit coin de paysage brumeux qu'on aperçoit de chambre aux marches que j'ai si souvent montées le cœur battant d'émotions tumultueuses, mais je désirais te voir, toi par dessus tout, emporter ta douceur plus grande, pour ma misère plus profonde...

Elle à Lul

Tu ne mesureras jamais, ô mon amour, ce déchirement de ta lettre, je suis brisé, anéanti. Plus rien ne fonctionne, ni le cœur, ni la tête. Je passe les heures à mesurer le poids de la tristesse qui m'écrase, une tristesse pire que la mort, la vraie destruction... Avoir pu croire que j'ai cessé de t'aimer ! Mais tu ne sens donc pas que tu ne devrais pas penser cette chose affreuse, même si ma bouche te la disait, cette bouche que seul ton amour a initiée aux douceurs ? Qu'est donc à tes yeux la passion dont j'ai vécu, pour que je dise : J'ai eu ton mot tout à l'heure. Mais «Tue-la ! » Te serais-tu penchée sur son abîme, pour n'en jamais voir

CIE DE NAVIGATION NATIONALE DE GRECE

Le nouveau colosse transatlantique

CONSTANTINOPLE

est arrivé de New-York et partira des Quais de Galata le 4 Juillet directement pour

New-York

touchant à Smyrne et le Pirée.

Durée du trajet 16 jours.

Unique occasion pour aller à New-York, ce superbe transatlantique possédant tous les confort modernes.

Cinéma dans toutes les classes et orchestre composé des meilleurs artistes roumains, cuisine Européenne et Orientale. Pour les Israélites cuisine rituelle, Nourriture abondante et service irréprochable.

En troisième classe cabines avec 2 et 4 lits.

Renseignements chez la Cie de Navigation Nationale de Grèce, Arabian Han 1^{er} étage Téléphone Péra 3240,1, à la sous-agence, sur les Quais, Phairon Han No 4 Téléphone Péra 1967 ou à la sous-agence de la Banque d'Athènes à Péra.

On est à l'abri de la crise quand on s'habille chez le marchand-tailleur de Paris pour hommes et dames

AU RAFFINÉ

qui fait à CRÉDIT des costumes sur mesure d'une élégance parfaite et d'un travail très soigné

Ltgs. Pardessus 15-18-20

Costumes 20-25-30

pantalon gabardine

et flanelles 6-8-11

Deurt-Yol Azi, en face du Khédivial Palace, Grand'Rue de Péra

Employez la

SALIBORINE

contre la sueur fétide les inflammations et les callosités des pieds.

Se vend à toutes les pharmacies et drogueries.

Dépot central : Haviař Han 91, Galata chez MM.

C. Pervanides et L. Hazapis

Services des îles des Princes

Horaire du mois de mai

Du pont : 8 h 30 (direct pour Prinkipo) ; 10 h. (avec Cadikéy) ; 3 h. 30 ; 5 h. 45 (Proti et Prinkipo) ; 5 h. 45 (Antigoni Halki) ; 6 h. 45 (avec Cartal et Pendik) ; 8 h.

De Prinkipo : 6 h. 30 ; 7 h. 15 (de Pendik à 6 h. 30) ; 8 h. (avec Proti seulement) 8 h. 15 (de Halki avec Antigoni) ; 10 h. ; 4 h. 45 (de Pendik à 4 h.) ; 6 h. (avec Cadikéy).

En outre, un vapeur part de Pendik à 7 h. 55 pour Cartal, Maltépê et Djed-Bostani, avec retour du pont le soir à 6 h.

Service du dimanche

Du pont : 9 h (avec Cadikéy) ; 10 h. (avec Cadikéy, Cartal et Pendik) ; 1 h. 20 (Cadikéy, Proti, Prinkipo) ; 1 h. 30 (Cadikéy, Antigoni, Halki) ; 5 h. 45 (avec Cartal, Pendik) ; 9 h.

De Prinkipo : 6 h. 30 ; 7 h. 30 (de Pendik) ; 8 h. 15 ; 9 h. ; 5 h. ; 7 h. ; 8 h. 45 (7 h. 30 de Pendik).

En outre, un vapeur part à 7.45 pour le pont de Pendik en faisant la côte d'Asie et il retourne le soir avec départ du pont à 5 heures.

Société des bateaux de la Corne d'Or

Service de Kiat-Hané (Eaux-Douees)

En vue de faciliter la promenade aux Eaux-Douees la Société des bateaux de la Corne d'Or établit à partir du avril a.c. un service spécial entre Egoub-Soultan et Kiat-Hané pour vendredis et dimanches (temps permettant) suivant l'horaire ci-dessous :

Egoub-Soultan-Kéthané

9 9.40 10.20 11 11.40 12 20 2
2.40 3 20 4 4.40 5.20 6 6.40

7.20

Kéthané Egoub-Soultan

20 10 10 40 11.20 12 120

20 3 3.40 4 20 5 5.40 6 6

7.40

La Banque Nationale de Turquie, qui s'occupe de toutes les opérations de banque, agit en étroite coopération avec la British Trade Corporation (société privée anglaise anglaise).

Ses bureaux de GALATA et PERA mettent en location à des conditions avantageuses des salles parfaitement équipées, de diverses dimensions, installées dans une chambre forte.

Prière à nos correspondants de ne pas écrire que sur un seul côté de la feuille

GRANDE Vente aux Enchères Publiques

(Vente exceptionnelle

pour cause de départ)

Dimanche prochain 25 juin 1922, à 10 heures et demie du matin, il sera procédé à la vente aux enchères publiques au plus offrant et dernier enchérisseur de tout le mobilier garnissant le konak de S. A. la Princesse Muniré Ertogrol Hanem et se trouvant à Chichli, Rue Afitab N. 18 (la deuxième rue à droite en descendant la rue Izet Pacha, juste en face de la station de Bonmot).

Parmi ces meubles se trouvent :

Joli salon doré Louis XV, avec vitrine et jardinière, autres salons dorés et en noyer, belle chambre à couche laquée, chambre à couche noyer Louis XVI, salle à manger en chêne sculpté, rideaux Gobelins et en soie, porte manécan, lit en bronze, tableaux à l'huile, plats décaprés, chaises cannelées, bibelot, lustre électrique, etc., etc.

Tapis et Seddjadés persans et d'Anatolie.

Superbe piano pianola de la renommée marquise américaine Richmond avec les disques.

N. B. — La maison est aussi à vendre ou à louer.

La vente se fera au comptant. L'acheteur payera 3 % en sus pour frais de crise.

<p